

# El Historiador Sr. Jorge Inostroza

## Hizo Patria y también Historia...

El Domingo recién pasado la Dirección de Informaciones de Gobierno rindió un homenaje a la memoria del historiador, periodista y escritor, fallecido la semana pasada, Sr. Jorge Inostroza.

En verdad, el Sr. Inostroza alocioso investigador de nuestra historia patria, la hizo llegar más fácil y sencilla, con muchos hechos desconocidos, a conocimiento de los estudiantes y de nuestro pueblo.

Modestia aparte, me apasiona la lectura y adquirir conocimientos de los hechos que constituyen nuestra historia, y he leído la de D. Francisco Ercina y Annunatenguy, autores muy académicos, y cuánto libro hay sobre

la materia en la Biblioteca Municipal de Cauquenes, hasta "La Arancana" de D. Alfonso de Ercilla y Zúñiga, en su texto original, y por supuesto, toda la obra histórica de Jorge Inostroza.

Dicen que el autor escribe según sus principios filosóficos, económicos y sociales, sobre historia. Ercina, en vida, viejo tercio liberal, es un admirador de la concepción portuguesa de Gobierno.

Los textos antiguos que nos enciñaban historia en la Escuela, dan a conocer un hecho histórico concreto, dejando de lado muchos detalles importantes sin considerar que el hombre y los pueblos son los principales protagonistas de la historia.

Inostroza, por ejemplo, nos enseña que en el sitio de Chillán, en la lucha por nuestra independencia, O'Higgins en pleno invierno organizó la batalla principal en contra de la realista y sitiada ciudad, distribuyendo sus fuerzas, y debiendo atacar el principal cuerpo de infantería en un punto determinado, dirigiéndose de madrugada al sitio señalado; encontrándose en su camino con unas carretas que iban a la vanguardia cargadas de aguardiente, atacadas en un rincón, y como los indios iban entumecidos y mejorados como "diunas", se cañonearon de lo lindo, atacando a lo puro indio, olvidando disciplina, táctica y línes de combate.

Penetraron en Chillán pero los españoles les sacaron la "cresta".

Fracasó el sitio de Chillán, y se perdió una de sus principales batallas, por un detalle... Por esta razón, la historia escrita por Jorge Inostroza, es única, con música, hasta en sus más mínimos detalles.

Añádase al Septimo de Línea, Los combates en la sierra peruana, y especialmente en "Los Hidalgos del Mar" donde relata la titánica lucha marítima de la guerra del 79; los estragos que nos causó el Husseur, y la grandeza y calidad humana del Capitán Prat y del Almirante M. Grau, quien cayó en su ley en la batalla naval de Punta de Angamos, son

lecciones que no se olvidan tan fácilmente.

Lo importante, y si Ud. quiere conocer a fondo la historia de Chile, me permite recomendar a toda la juventud estudiosa que les y conozca toda la producción histórica de Jorge Inostroza.

Es el mejor homenaje a un chileno que hizo Patria, y también Historia...

# **El historiador Sr. Jorge Inostrosa hizo patria y también historia. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El historiador Sr. Jorge Inostrosa hizo patria y también historia. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)